

EKONOMI KREATIF BERBASIS DAUR ULANG SAMPAH DAUN (TULANG DAUN)

Indira Ahzra Agustine¹, Intan Sulistiyowati², Sukrianto^{3,*}

¹Prodi Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial&Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

²Prodi Manajemen Perbankan Syariah, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

³Prodi Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

*E-mail: Sukrianto@umj.ac.id

ABSTRAK

Program kegiatan kepada masyarakat ini merupakan bentuk kerja sama yang dilaksanakan antara dosen dan mahasiswa. Tujuan dari program ini adalah untuk memberi tahu kepada masyarakat terkait kreasi tulang daun (klaras) itu mempunyai nilai jual yang cukup tinggi. Selain itu memberikan pengetahuan baru kepada masyarakat terkait proses awal sampai hasil akhir kreasi tulang daun. Selain itu kegiatan mahasiswa KKN UMJ Kelompok 23 yaitu membagikan hasil karya gantungan lukisan tulang daun dan membagikan masker serta snack kepada anak-anak di wilayah bank sampah budi luhur Petukangan Jakarta Selatan dengan protocol kesehatan yang ketat. Selain itu memberikan edukasi kepada anak-anak tentang Langkah-langkah mencuci tangan yang baik dan benar. Melalui program kegiatan kepada masyarakat terkait ekonomi kreatif berbasis daur ulang sampah daun (tulang daun) diharapkan masyarakat tertarik dengan daur ulang sampah daun menjadi kreasi organik tulang daun (klaras).

Kata kunci: protokol kesehatan, masyarakat, daur ulang, tulang daun, KKN

ABSTRACT

This program of activities for the community is a form of cooperation carried out between lecturers and students. This purpose of this program is to inform the public regarding the creation of leaf bones (klaras) that have a fairly high selling value. In addition, it provides new knowledge to the community regarding the initial process to the final result of leaf bone creation. In addition, the activities of UMJ Group 23 KKN students are distributing the work of leaf bone painting hangers and distributing masks and snacks to children in the Petukangan South Jakarta waste bank area with strict health protocols. In addition, providing education to children about the steps to wash hands properly and correctly. Through and activity program for the community related to the creative economy based on leaf waste recycling (leaves) it is hoped that the community will be interested in recycling leaf waste into organic leaf bone creations (klaras).

Keywords: health protocol, community, recycling, leaf bone, KKN

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi. Masyarakat sasaran KKN dapat berupa masyarakat pedesaan, masyarakat perkotaan, sekolah, masyarakat industry, atau kelompok masyarakat lain yang dipandang layak menjadi masyarakat KKN.

Salah satu permasalahan mitra di bank sampah budi luhur, mengingat kondisi pandemic saat ini, yaitu sebuah permasalahan kecil yang

biasanya warga mengumpulkan barang bekas atau botol-botol bekas langsung diserahkan ke bank sampah budi luhur tapi semenjak pandemic covid-19 apalagi ada psbb dan ppkm dilarang berkerumun jadi pengurus dan relawan lah yang berkeliling untuk mengambil barang bekas atau botol-botol bekas tersebut.

Praktikan melakukan KKN offline di Bank Sampah Budi Luhur. Bank Samapah Budi Luhur terletak di Jl. H. Gaim No.50 RT. 10/RW.02, Petukangan Utara, Kec. Pesanggrahan, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12260.

Dari pintu masuk Universitas Budi Luhur kita lurus lalu belok kiri lurus sedikit belok kanan untuk ambil tiket parkir motor lalu lurus sampai ada food court di sebelah kiri lalu lurus sedikit kita belok ke kanan. Bank sampah Budi Luhur terletak di dalam kampus Universitas Budi Luhur dan penempatannya didepan parkir belakang Universitas Budi Luhur, disana ada tulisan pegadaian dan ada tulisan Bank Sampah.

2. METODE

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Online yang berlangsung selama satu bulan terhitung pada tanggal 1 Juli – 1 Agustus 2021 pada Bank Sampah Budi Luhur, dengan judul Ekonomi Kreatif Berbasis Daur Ulang Sampah Daun (Tulang Daun).

Untuk dapat menjalankan kegiatan pelatihan kerajinan tangan ini maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang terstruktur. Berikut ini metode pelaksanaan pelatihan kerajinan tangan di Bank Sampah Budi Luhur (Petukangan Utara, Pesanggrahan, Jakarta Selatan).

Tahap I Diskusi Kelompok dan Diskusi dengan DPL

Pada tahap ini, melakukan kegiatan diskusi yaitu perkenalan masing-masing anggota kelompok dan menjelaskan program yang akan dilaksanakan dan pembekalan KKN dengan DPL.



Gambar 1. Diskusi Kelompok dan Diskusi dengan DPL

Tahap II Survey Lokasi, Pemberian Surat Izin Mitra dan Pemasangan Benner Kegiatan

Pada tahap ini, tim KKN UMJ Sub Kelompok 23 melakukan survey ke lokasi mitra Bank Sampah Budi Luhur di Jl. H. Gaim No. 50 RT. 10/RW. 02, Petukangan Utara, Pesanggrahan, Jakarta Selatan 12260. Setelah survey lokasi dilanjutkan dengan pemberian

surat izin dan persetujuan untuk melaksanakan program KKN serta pemasangan benner kegiatan di tempat Mitra.



Gambar 2. Survey Lokasi, Pemberian Surat Izin dan Pemasangan Benner

Tahap III Pelaksanaan Kegiatan Pelatihan Kerajinan Tangan Tulang Daun

Pada tahap III ini, tim KKN UMJ Sub Kelompok 23 melakukan pelatihan pembuatan Kerajinan Tangan dari Tulang Daun yang menghasilkan sebuah karya unik, yaitu Gantungan Kunci Tulang Daun.



Gambar 3. Kerajinan Tangan dari Tulang Daun

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pelatihan Kerajinan Tangan ini dilakukan sesuai dengan metode pelaksanaan yang telah dipaparkan. Berikut ini merupakan hasil kegiatan yang telah dilaksanakan.

Proses Pembuatan Kerajinan Tangan dari Tulang Daun

Pada proses pembuatan kerajinan ini terdiri dari 4 step. *Step pertama*, yaitu menyiapkan alat dan bahan yang akan digunakan selama proses pembuatan dan melakukan pemberian warna dasar pada tulang daun agar terlihat lebih bervariasi. *Step kedua*, yaitu proses melukis di tulang daun setelah selesai kemudian di jemur supaya lukisannya cepat kering. *Step ketiga*, yaitu melakukan proses laminating pada tulang daun yang sudah

di lukis agar menghasilkan lukisan yang terlihat lebih cerah dan berwarna. *Step keempat*, merupakan proses terakhir yaitu pemasangan gantungan ring pada tulang daun yang telah selesai di laminating.



Gambar 4. Proses Pembuatan Kerajinan Tangan

Kerajinan Tangan dari Tulang Daun

Kerajinan Tangan dari Tulang Daun ini merupakan salah satu program yang ada di Bank Sampah Budi Luhur. Pada kerajinan ini menghasilkan banyak manfaat diantaranya, menjadikan pemikiran lebih kreatif dan lebih memanfaatkan sampah daun supaya lebih bernilai dan mempunyai nilai jual tinggi.



Gambar 5. Kerajinan Tangan dari Tulang Daun

4. KESIMPULAN

Kegiatan pelatihan kerajinan tangan ini dilaksanakan di Jl. H. Gaim No.50 RT. 10/RW.02, Petukangan Utara, Kec. Pesanggrahan, Kota Jakarta Selatan, dan bermitra dengan Bank Sampah Budi Luhur.

Pada program ini mengangkat judul Ekonomi Kreatif Berbasis Daur Ulang Sampah Daun (Tulang Daun). Dengan melakukan kegiatan berupa kerajinan tangan, dimulai dari mendaur ulang sampah daun yang kemudian di kreasikan menjadi sebuah gantungan kunci yang disebut dengan nama “klaras”.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kelompok 23 Kuliah Kerja Nyata (KKN) Online Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021, mengucapkan terima kasih kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah mengadakan dan memfasilitasi kegiatan KKN UMJ Online 2021 dan ucapan terima kasih kepada Bank Sampah Budi Luhur selaku Mitra kegiatan program KKN UMJ kelompok 23 yang telah membimbing dan melancarkan program kerja KKN UMJ kelompok 23.

DAFTAR PUSTAKA

- Dlh, Admin. 2019. “Apa Itu Bank Sampah dan Apa Manfaatnya?” <https://dlh.bulelengkab.go.id/informasi/detail/artikel/apa-itu-bank-sampah-dan-apa-manfaatnya-59>. 15 Oktober. (Diakses pada 28 Juli 2021 pukul 13.40 WIB). <http://repository.uin-suska.ac.id/3586/3/BAB%20II%20Landsan%20Teori.pdf>, (Diakses pada 28 Juli 2021 pukul 14.00) <https://www.coursehero.com/file/70114053/puyeng-yaallah-1docx/> (Diakses pada 28 Juli 2021 pukul 12.30)

